



del mundo católico

AUSTRIA. — Un amigo de Rusia.

Ludwig Water estudiaba el gimnasio con su hermano Hans: como los padres dispusieron que Hans estudiara el ruso, el pequeño Ludwig se sintió también atraído a él; su privilegiado ingenio dominó bien pronto las dificultades del idioma.

Terminaba el gimnasio: el tema de examen no podía ser otro que su querida Rusia; y aquí viene la encrucijada, que debió conducirle fatalmente al infortunio, pero fué la senda que le encaminó al altar.

Para hacer su tema, se da a buscar libros e informes sobre Rusia, donde quiera: en Viena existe un círculo de "Amigos de Rusia" y a él se va cándidamente: la acogida es acariciadora, los ojos inteligentes del muchacho están cuajados de esperanzas para un mañana no lejano.

Ludwig comenzó a estudiar y asistir a las conferencias del círculo, pero pronto volaron sus ilusiones: en vez de las soñadas lecciones de literatura no escuchaba sino propaganda más o menos embozada del bolchevismo y ateísmo.

¡Cosas de Dios! el veneno — lejos de intoxicarle — produjo una enérgica reacción y concibió la idea de hacerse sacerdote: y volvieron a posarse en su imaginación nuevas ilusiones: entrar en Rusia para llevar la luz de la verdad a los forzados a desconocerla.

La Providencia puso en su camino un sacerdote, a quien descubrió sus ideales. Hoy Ludwig es sacerdote y espera en Roma la voz de Dios que le ordene entrar en Rusia.

ESTADOS UNIDOS. — Campaña contra la inmoralidad.

Las autoridades de Detroit han impuesto a un libro de \$ 500 de multa y 90 días de prisión. ¿Causa? tener de venta libros inmorales.

Coincide esta condenación con la vigorosa campaña que han emprendido los católicos contra la literatura inmoral.

Animados por los eficientes éxitos que en el campo de los espectáculos ha conseguido la "Liga de la Decepción", han determinado también extender esta campaña a la literatura, aplicando a ella los mismos principios; y por de pronto, imitando a los miembros de la Liga, son ya muchísimos los que han hecho la promesa de abstenerse de lecturas no aprobadas por la autoridad eclesiástica; dignos de todo elogio son los editores católicos, como impulsores de la lucha, y también son acreedores de mención los estudiantes de la Universidad de N. D. de Fort Wayne (Indiana), por su celo y actividad. . .

EL FILM SOVIETICO

En 1934 se proyectaban films soviéticos en 39 ciudades; en 1937 se proyectaron films soviéticos en 232 ciudades. En New York hay cien salas donde se proyectan films soviéticos; y de 10 a 15 en Filadelfia y Chicago.

Los datos son de "Isvestya"; pecan ciertamente por exageración, pero al menos son índice de la intensificación de la propaganda soviética; corroboran nuestra impresión estas otras cifras que añadimos sobre la propaganda por la prensa en New York; se venden en esta ciudad 52 periódicos y revistas rojas en 45 idiomas diversos, — además de 178 en idioma inglés.

Afortunadamente son muchas las salas que se cierran a esta propaganda; Canadá ha prohibido la proyección de todos los films soviéticos, y Chile prohibió una película porque sus protagonistas hablaban ruso. En Estados Unidos la lucha parte principalmente de los Caballeros de Colón.

FRANCIA. — La libertad de los entierros civiles entre los librepensadores.

Cuántas voces de protesta se levantarían del campo adverso, si la Iglesia sugiriese a alguno de sus fieles una cláusula testamentaria concebida en estos términos:

"En caso de que mis herederos, o alguno de ellos, pidiera para mí entierro civil, yo los desheredo de toda la parte disponible de mis bienes, parte que en este caso lego

a los herederos que se opongan a mi entierro civil, o en caso de que no quede ninguno, a... grupo católico de reconocida utilidad pública”.

¡Intolerancia! Atentado a la libertad! ¡Captación de herencias!... Sin embargo... la “Liga de los Derechos del Hombre”, los cree naderías, escrúpulos indignos de reparar en ellos! En el número de agosto de 1937 de sus “Cahiers”, se hace esta pregunta:

Cómo debe proceder un librepensador para asegurar. se de que su voluntad de ser enterrado civilmente ha de ser respetada?

Y responde con esta fórmula, modelo de testamento: “Yo, N. N., expreso por el presente testamento la voluntad irrevocable de ser enterrado civilmente, es decir, de que sea excluida toda ceremonia religiosa, así como la presencia de todo representante de un culto cualquiera.

“Deseo que esta voluntad sea escrupulosamente respetada y he tomado concerniente a mis bienes sanciones contra aquél o aquellos de mis herederos, o legatarios que hiciesen violar mi voluntad, o simplemente permitiesen que se violara.

Estas sanciones se aplicarán aun en el caso en que una decisión de justicia declarase que he revocado el presente testamento, si la revocación no ha tenido lugar en términos expresos y por escrito.

“Conforme a la ley del 15 de noviembre de 1887, en cargo

1º A mi amigo N. N.

2º Al Presidente de la sección de... la Liga de los Derechos del Hombre de ejecutar el presente testamento y perseguir su ejecución conforme a la ley contra toda persona, cualquiera que sea”.

Y las sanciones que toma para asegurar que su última voluntad de moribundo no impida la ejecución de tal testamento, prescriben la inserción de esta cláusula en el testamento de los bienes:

“En caso de que mis herederos o alguno de ellos sea por acción positiva, sea por omisión, hagan o permitan hacer entierro religioso contra mi expresa voluntad que reitero aquí de que se me entierre civilmente, yo los desheredo de toda la porción disponible de mis bienes, que en este caso lego a aquel o aquellos herederos que hayan procurado hacer respetar mi voluntad; si no hay ninguno... (el testador debe hacer legatario a una sociedad u obra de interés público).

“La presente cláusula se aplicará aun en el caso que una sentencia judicial declare que he revocado mi voluntad, a no ser que esta revocación se haga en términos expresos y por escrito”.

¡Sin comentarios!

HISPANO-AMERICA. — El “Catholic Herald” de Londres ha dado la voz de alerta sobre dos peligros que amenazan al catolicismo en Hispano-América; recogemos la noticia porque pretende reflejar las actuales preocupaciones de la S. S. y de sus Representantes en América.

Estas fuerzas descatólicas son el panamericanismo y el indoamericanismo: la primera, ya vieja— política de división e intervención— lucha por facilitar la penetración de E. U. en las naciones hispano-americanas: los efectos de esta acción, con los consiguientes resultados de injusticia social y penetración protestante constituyen una de las más graves preocupaciones de los Representantes Pontificios.

El indoamericanismo, de novísimo cuño, es un movimiento cultural de regreso a las civilizaciones precolombinas de los aztecas e incas; los comunistas— entre bastidores— están fomentándolo, porque según ellos aquellos regímenes eran completamente comunistas.

Un movimiento hay capaz de contrarrestar estas fuerzas y salvar la cristiandad: la vuelta al hispanismo. **INGLATERRA.**—Inventario anglicano.

¿Qué queda en la Iglesia anglicana de las verdades religiosas confiadas por J. C. a San Pedro y a sus apóstoles?

El anglicanismo se hacía la ilusión de tener un credo religioso en el texto de los 39 artículos y en el “Prayer Book” (colección oficial de las oraciones y ceremonias religiosas).

Pero este credo comenzó a descantillarse hace unos 30 años; el modernismo vació las fórmulas religiosas de toda significación con el pretexto de acomodarse al fluctuante evolucionismo de las teorías científicas: la consecuencia se ve, muchos anglicanos abandonaron sus prácticas religiosas.

En 1922 se formó una comisión de teólogos — relativamente jóvenes — para examinar lo que queda de las antiguas creencias y fijar los artículos de fe comunes a todos los anglicanos.

Después de haber trabajado durante 14 años, se han separado como buenos amigos, y han dejado una memoria; 246 páginas sobre lo que queda de la fe anglicana, profundamente decepcionantes.

Hay divergencia y oposición en casi todo: los dos puentes tradicionales de la doctrina anglicana son, para ellos no un resumen de la fe actual, sino solamente un testimonio documental de lo que en otro tiempo creía la Iglesia.

El fundamento mismo de los protestantes, la infalibilidad de la Sagrada Escritura, cae por tierra, puesto que niegan la asistencia de la divina providencia, necesaria para que el escritor sagrado transmitiese la voluntad divina sin errores esenciales.

El hecho — centro del cristianismo — la Resurrección de J. C., fué sometida a discusión: la mayoría de los teólogos, ciertamente, está por la resurrección, pero hay un grupo que no la admite. — El desacuerdo es perfecto sobre casi todos los puntos esenciales del cristianismo: tanto que el arzobispo protestante de Cantorbery se ha separado públicamente de la comisión, y ha querido hacer una profesión de su fe personal.

IRLANDA.—Una constitución cristiana.— La nueva Constitución irlandesa entró en vigor el 29 de diciembre: aprobada por plebiscito, y sin opositores políticos, desde el punto de vista religioso es de inspiración francamente cristiana: abriendo oficialmente su texto con la invocación de la Sma. Trinidad, es la Carta Magna de un Estado democrático cristiano: la doctrina de Cristo N. S. sobre los principios fundamentales de la vida social, es la ley del gobierno civil de Irlanda.

RUSIA. — El Precio de las Elecciones.

En 1937 fueron fusilados en Rusia 4.800 según los datos oficiales: sin exageración podemos triplicar las cifras, porque hay pruebas fehacientes de que se publicó solamente una pequeña parte de las ejecuciones. Total 14.000 fusilamientos en un año, para preparar las elecciones más "democráticas", que dan a Stalin en Moscú el 99½ de votos.

SUIZA—Ginebra.— El P. Albert Le Roy, agregado a la Oficina Internacional del Trabajo, ha visitado los meses pasados algunos países suramericanos.

De vuelta a Ginebra de su largo viaje, ha publicado en el "Courrier de Genève", diversas impresiones de su visita, muy elogiosas de las naciones recorridas.

"Fuí, dice, con misión oficial de la O. I. T.: he visi-

tado el Brasil, el Uruguay, la República Argentina, Chile y Perú"....

"Puedo afirmar que el movimiento católico social en estos países comienza a tomar una actitud muy prometedora.

¿La juventud?— "Es la esperanza en toda la acepción del término: en estos países los jóvenes católicos se agrupan en círculos de estudios y se preparan activamente para la acción, sea política, sea social: están decididos a realizar las reformas necesarias.

"Hay también escuelas de servicio social: muy florecientes, pero pocas todavía: no se puede satisfacer a todas las demandas; los alumnos que salen de estas escuelas son llamados a todas partes como inspectores del trabajo en las fábricas.

"El movimiento jocista está en marcha en el Brasil, Perú y Chile: en este último país adopta una forma especial conforme a la mentalidad chilena; en la Argentina se están echando ahora sus bases.

Termina el Padre diciendo que la obra del O. I. T. es justamente apreciada en la América Latina, que su labor constructiva es estimada y que todos están de acuerdo en reconocer la importancia y utilidad de esta obra.

Diógenes Morales.

COCINAS DE KEROSENE

PERFECTION

LAS MEJORES Y MAS EFICIENTES

*Cocinar con Kerosene es lo más
económico y conveniente que
existe actualmente*

Compañía de Petróleo Lago

Veroes a Jesuítas N° 33

CARACAS

